



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:36

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 30 de Diciembre de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Mucho café y pocos brazos.

+Hacen falta 40 mil cortadores de café para levantar una producción que el Gobierno estima de 1.6 millones de quintales.

+Nicaragua perdería 200 mil quintales de café, mientras miles de obreros nicas van a levantar cosechas a Costa Rica.

+Atenazan a Agroinsa.

+DGI le impone reparo fiscal de 115 millones de córdobas y Fiscalía ordena investigar a sus directivos por estafa.

+Obando media ante Alemán.

+Bolaños pidió al Cardenal que hablara con Alemán.

+El presidente Enrique Bolaños y el dirigente sandinista Daniel Ortega, en declaraciones por separado, confirmaron ayer que el cardenal Miguel Obando y Bravo ha sido clave en las conversaciones entre el Poder Ejecutivo, el FSLN y dirigentes del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), con relación al tema de la posible postergación de las elecciones municipales previstas para noviembre del próximo año.

+Identifican hechizos en Raití.

+Porcela Sandino, la mejor curandera de la Región Autónoma del Atlántico Norte (RAAN), aseguró que se conjugaron tres tipos de espíritus practicados por el "Dil Man" (Brujo Malo), conocidos con los nombres de la "Sirena del Wangki", los "Budó" (muñecos de color negro llenos de alfileres) que son enterrados en el cementerio y los "Dugindos" (duendes de la montaña).

El Nuevo Diario

+¿Otra ejecución?

+Cadáver encontrado parece ser de una extranjera.

+Sudadera colombiana, gorra de un candidato tico y un mapa de Nicaragua.

+ La Policía estima que fue muerta en otro lugar y llevaron el cuerpo a quemar a la playa para que no fuera identificado.

+No descartan que este crimen sea parte de las acciones en Nicaragua del crimen organizado.

+Agentes armados en todo vuelo sobre EU.

+Orden estremece navegación comercial.

+ Alerta anti-terrorista llegando a paroxismo.

+En todo vuelo deberán ir policías armados.

+Investigan "asalto" a quintas de "El Velero".

+Alegres adjudicaciones en tiempos de Aguado.

+Denuncia también fue puesta en Policía con copia a END.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:36

PAG - 2 -

+Confirman prisión a gringo.

+Unas extrañas defensoras.

+Jueza mantiene también el cargo de corrupción de menores.

+Juicio será el 23 de febrero.

+EmbUSA cita al padre de nica herido en Irak.

+Hasta hoy se sabrá cuan grave está.

+Llamada de Embajada paralizó gestión ante la Cruz Roja.

+Familia quiere que lo trasladen a EU.

Editorial

La Prensa

El Presidente no debe ceder al chantaje

“El plan del líder sandinista Daniel Ortega para suspender las elecciones municipales del año entrante, depende de que pueda obligar al presidente Enrique Bolaños —mediante la amenaza de promover graves disturbios callejeros a comienzos del 2004— a solicitar una sesión extraordinaria de la Asamblea Nacional para aprobar en primera instancia la reforma constitucional, y tener los votos del PLC. De manera que se deshonraría el presidente Bolaños si cediera al chantaje de Daniel Ortega, pues entonces el Presidente también sería culpable no sólo de un atropello más a la Constitución y a la institucionalidad democrática nacional, sino también de que Nicaragua siga siendo rehén de un caudillo que desde que perdió la Presidencia de la República en 1990 ha mantenido a todo el país a merced de sus caprichos, no tanto por su propia fuerza como por la pusilanimidad de los políticos democráticos”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:36

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

La ele de TLC, ¿significa libertad o límites? (Hugo Maul R. director de Investigación Económica del CIEN)

“El sector privado y el Gobierno deberán buscar esquemas de cooperación más transparentes, participativos y efectivos. Las soluciones a los problemas que afronta el sector privado no pueden ser tema exclusivo de los técnicos y burócratas, la mayoría de los cuales ignoran los problemas cotidianos del empresario. Las decisiones deben ser consultadas de manera democrática. Es pertinente considerar que no existe una dicotomía entre los intereses del sector privado y del Gobierno, o de empresarios y trabajadores. Todos somos pasajeros de un pequeño bote llamado Centroamérica. Si no trabajamos en conjunto estamos destinados a irnos a pique en el océano de la globalización. Peor aún, si TLC termina significando que en materia de comercio exterior Todo Controlado y Limitado”.

Las zonas francas contribuyen al desarrollo. (Luis Mariano López Abellav)

“El éxito obtenido por las zonas francas de Nicaragua está basado en el esfuerzo del Gobierno de la República como facilitador de la inversión, la experiencia acumulada por la Corporación de Zonas Francas, la relativa estabilidad política y social, los costos de producción competitivos acompañados de la abundante y productiva oferta de mano de obra y la no menos importante seguridad ciudadana existente en nuestro país. Como ven, amigos lectores, la zonas francas están contribuyendo decididamente al desarrollo económico y social de Nicaragua”.

El Nuevo Diario

Lactancia política. (Irving Meléndez Pravia)

“En la cultura nicaragüense, con sus limitadas excepciones, todos se mueven en función de pegarse por tiempo indefinido a las ubres del Estado --a falta de otras fuentes de nutrición--, aún a sabiendas de la debilidad de la progenitora y de su probable extinción. Todo esto en lenguaje civilizado se llama destructiva y falsa democracia, ausencia de instituciones reales, presencia de mamarrachos institucionales, estado caudillista de derecho formal.

Somos copias de formas y no creaciones auténticas bajo los paradigmas de la cultura occidental. Espejismos y alucinaciones delante del espejo que dice reflejarnos. Remedos grotescos de la potencialidad y de las conquistas de la especie humana”.

En manos públicas y privadas, aquí se pierde de todo... (Onofre Guevara López)

“Las acusaciones y contraacusaciones típicamente farragosas de todo juicio civil o penal, tienen la virtud de causar fastidio y confusión en quienes somos meros e involuntarios espectadores. Caso típico es el juicio entre la aseguradora estatal Iniser y la empresa azucarera Agroinsa, en el que la primera tiene en su contra un fallo por no pagar indemnización por daños a un bien asegurado con Iniser, hecho que éste niega; y a la segunda se le cuestiona su origen y se la tiene como una propiedad estatal adquirida fraudulentamente, y



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:36

PAG - 4 -

de que apoya su demanda en documentación falsificada. Es absolutamente necesario investigar de parte de la Fiscalía y la Procuraduría si realmente detrás de una serie de fallos existe un complot contra los intereses del Estado, pero en vez de una conspiración podría tratarse de la habitual utilización política de los mecanismos del poder judicial, en cuyo caso el asunto se vuelve más político que policial. No obstante, no puede dejarse de lado la otra clase de complot permanente, “institucionalizado”, por los partidos políticos y los gobernantes, cual es la dañina flexibilidad con que se ve y se aplican las leyes de la república, en particular la propia Constitución Política. (Aunque aquí esté fuera de contexto, es bueno recordar cómo el presidente de un Estado “laico”, como el nuestro, vive enviando mensajes de fe católica como si fuera otro jerarca de la iglesia”).

El Apéndice.(Alberto José Martínez)

“Ya en varias ocasiones el comandante Daniel Ortega, en diferentes discursos, cada vez que se refiere al Partido Camino Cristiano Nicaragüense (supuesto Partido Evangélico), lo llama con el apodo de “El Apéndice”. Si no queremos peritonitis en el Estado y en la Iglesia, deberíamos tomar en cuenta lo que dice Mateo 5:30, y por salud, extirpar al Apéndice, “pues mejor te es que se pierda uno de tus miembros, y no que todo tu cuerpo sea echado al infierno”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Ratifican directiva legislativa. (Pág. 2 A)

+Cuatro Azul y Blanco y tres sandinistas, dejan fuera al PLC y a Camino Cristiano por segunda legislatura consecutiva.

+Bancadas de directiva, con 46 votos, no tienen quórum de Ley, tampoco los liberales y cristianos con 45.

+Gobierno y FSLN rechazan reforma a Presupuesto 2004. (Pág. 2 A)

+El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), oficializó ayer nuevamente su rechazo a la unificación de los comicios municipales con las elecciones nacionales de 2006, y propuso al presidente Enrique Bolaños enviar “inmediatamente” a la Asamblea Nacional una iniciativa de reforma al Presupuesto de 2004, para reasignar fondos a sectores sociales que demandan mayores recursos.

+Doña Violeta rechaza suspensión de elecciones.(Pág. 2 A)

+La ex presidenta de Nicaragua Violeta Chamorro rechazó ayer la eventual suspensión de las elecciones municipales, por considerar que eso sería un golpe a la Constitución de la República

+Justicia: crisis y desaciertos. (Pág. 4 A)

+En el 2003 la credibilidad del Poder Judicial cayó a sus niveles más bajos, debido a que su actuación dejó mucho que desear en casos donde las pruebas contradicen las sentencias judiciales y, para remate, cierra el 2003 sin presidente, porque no hubo consenso en la negociación política de los magistrados.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:36

PAG - 5 -

El Nuevo Diario

+ "Alemán pidió su indulto". (Pág. 3 A)

+ Presidente Bolaños confirma.

+ Lo condicionó a la posposición de las elecciones municipales, explicó el presidente.

+ "Lo hizo a través del cardenal Obando y por supuesto lo rechacé", agregó el mandatario.

+ "Un líder no pide para sí mismo", finalizó expresando.

+ Poco probable segundo envío de nicas a Irak. (Pág. 4 A)

+ Ninguna potencia quiere dar fondos..

+ Aducen que de todos modos están perdonando la deuda de Nicaragua.

+ Incluso la fase actual está en peligro por falta de 200 mil dólares.

+ Conclusivo "pega" a socios de Agroinsa. (Pág. 4 A)

+ El Fiscal general de la República, Julio Centeno Gómez, mediante un acuerdo, conformó una comisión interdisciplinaria para realizar el análisis técnico-jurídico del informe conclusivo remitido por la Dirección de Auxilio Judicial en relación a los socios de Agroindustrial Azucarera S.A. (Agroinsa).

AGENCIAS Y PERIODICOS INTERNACIONALES

El Gran Lago los separa del resto de Nicaragua

Pueblos nicas buscan salida directa hacia acá. (La Nación, Costa Rica)

• Alcaldía de Upala apoya plan de vías en frontera

Papaturro (Nicaragua). Habitantes de ocho comunidades del sur de Nicaragua, a las que el Gran Lago separa del resto de su país, planean la construcción de vías de lastre que desemboquen en Upala, para tener salida directa hacia Costa Rica. La iniciativa establece la apertura, a partir de febrero del 2004, de dos carreteras de cuatro kilómetros cada una.

La primera uniría a la comunidad Papaturro con Méjico de Upala, y sería financiada con recursos de la Alcaldía de San Carlos, departamento de Río San Juan, la Fundación Amigos del Río, y un aporte de \$40.000 por parte de la agencia Amigos de la Tierra de España.

Alemán desmiente. (La Nación, Costa Rica / AFP)

El expresidente de Nicaragua Arnoldo Alemán, condenado a 20 años de prisión por corrupción, negó que su partido, el Liberal Constitucionalista (PLC, derecha), haya condicionado su apoyo para posponer las elecciones municipales del 2004 a cambio de ser indultado, informó el exgobernante.

"No he propuesto ninguna estupidez", declaró el exmandatario (1997-2002) al boletín *Trinchera de La Noticia*, una publicación afín al PLC.

El presidente nicaragüense, Enrique Bolaños, aseguró el sábado que Alemán estaba dispuesto a respaldar un retraso de los comicios municipales solo si lo indultaban.

Alemán exige amnistía. (El Diario de Hoy, El Salvador)

El diputado Enrique Quiñonez, jefe de la fracción liberal en el Parlamento nicaragüense, admitió que el tema de la amnistía del ex presidente Arnoldo Alemán ha sido abordado en conversaciones sostenidas con el mandatario Enrique Bolaños, con la condición de apoyar la suspensión de las elecciones municipales del próximo año.